



CARTON ROUGE



CARTON ROUGE AU TRAVAIL DES ENFANTS

Dans plusieurs disciplines sportives (tennis de table, rugby) mais surtout au football, le carton rouge sanctionne des fautes passibles d'exclusion du terrain.

En 2002, le Programme International pour l'abolition du Travail des Enfants de l'Organisation internationale du Travail (OIT/IPEC) a décidé d'utiliser le symbole du carton rouge pour stigmatiser le travail des enfants lors de campagnes d'information destinées au grand public à l'occasion de certaines compétitions internationales de football.

« Carton rouge » se déroule pendant des compétitions internationales de football afin de sensibiliser leur public à la problématique du travail des enfants dans le but de favoriser l'émergence d'un mouvement mondial en faveur de l'élimination de ce fléau : **250 millions d'enfants dans le monde y sont astreints dont 180 millions sont exploités d'une manière intolérable.**

COUPE D'AFRIQUE DES NATIONS 2002 BAMAKO

« Carton rouge au travail des enfants » a été lancé le 18 janvier 2002, en présence, des représentants des mandants de l'OIT de M.

Issa Hayatou, président de la Confédération africaine de Football (CAF) et Joseph S. Blatter, président de la FIFA.

JOURNÉE MONDIALE DU FOOTBALL CENTENAIRE DU REAL MADRID LES 17 ET 18 DECEMBRE 2002

Fortement médiatisée en Europe par la participation des stars du club de Madrid cette action a largement contribué à faire connaître la problématique du travail des enfants.

Le championnat sud américain des moins de 20 ans en Uruguay a aussi accueilli Carton rouge du 5 au 28 janvier 2003.

D'une manière générale, 500'000 spectateurs et plusieurs dizaines de millions de téléspectateurs sont informés à chaque édition de Carton rouge.

PROJETS

Coupe du monde de Football féminin 2003, la Copa América, 2004 au Pérou, Coupe Asiatique des Nations, Jeux Olympiques (Athènes 2004), Jeux africains (Abuja) et Mondial 2006 (Allemagne).

CARTON ROUGE DANS LES TRANSPORTS PUBLICS EUROPÉENS

Une campagne Carton rouge, inaugurée le 12 juin 2003, Journée mondiale contre le travail des enfants, prévue dans les bus romains pendant un an. Parallèlement, une exposition sur le thème du travail des enfants est proposée aux habitants de Rome. D'autres villes européennes ont pris le relais : Madrid, Paris et Athènes.

Carton rouge a reçu le soutien de nombreuses personnalités comme **Lula da Silva, Thabo M'beki et Mme Nane Annan** (photos), ainsi que le **Roi Abdulla II** et la **Reine Rania**, à l'occasion de la 91e Conférence internationale du Travail de l'OIT en juin 2003.

INFORMATIONS

Programme OIT/IPEC, Genève
Tél : (+4122) 79 71 08 ;
Fax : (+4122) 799 87 71
Contact : g11ipec@ilo.org
<http://www.ilo.org/public/french/standards/ipec/>

